

Près de 500 Belges décédés à l'étranger ont été rapatriés en 2024

La plupart sont décédés en Espagne. Le tourisme hivernal et les vacances actives en sont les principales causes.

L'année dernière, quelque 500 Belges décédés à l'étranger ont dû être rapatriés en Belgique. C'est ce qu'il ressort des chiffres du spécialiste funéraire DELA, qui organise 80 % de tous les rapatriements en Belgique. Ces chiffres sont similaires à ceux des années précédentes. Par contre, le nombre de Belges décédés en Espagne représente à peu près 20 % de tous les rapatriements en 2024. « De plus en plus de Belges passent l'hiver au chaud à l'étranger et essaient de garder une vie active et sportive le plus longtemps possible », souligne-t-on chez DELA.

L'Espagne reste la destination de vacances de prédilection des Belges, et cela se traduit hélas également dans le nombre de décès dans ce pays méditerranéen. L'année dernière, le spécialiste funéraire DELA a rapatrié, via son centre de rapatriement à Brussels Airport, une centaine de personnes décédées en Espagne. Le pays suivant est la France qui représente 16 % des rapatriements. Par ailleurs, davantage de rapatriements ont été effectués depuis le Luxembourg en 2024.

Voici les pays à partir desquels DELA organise la plupart des rapatriements :

- 1. Espagne
- 2. France
- 3. Luxembourg
- 4. Italie
- 5. Pays-Bas
- 6. Allemagne
- 7. Grèce
- 8. Thaïlande
- 9. Turquie
- 10. Maroc

« Le nombre de Belges qui décèdent à l'étranger est heureusement très limité par rapport aux millions de Belges qui partent en vacances chaque année. Rien d'étonnant par contre à ce que l'Espagne arrive en tête du classement des rapatriements. Ce pays reste la destination de vacances de prédilection de la plupart des Belges. Bon nombre d'entre eux y ont d'ailleurs une seconde résidence. La position du Luxembourg dans ce classement est également logique en soi. Le Grand-Duché du Luxembourg est un de nos pays voisins et constitue une destination idéale pour un court séjour ou un weekend de randonnées. Beaucoup de Belges y travaillent aussi. »

- Greta Plas, Responsable du centre de rapatriement DELA

L'hiver au chaud

Le grand nombre de décès en Espagne s'explique par une tendance observée au sein de la génération des seniors. De plus en plus de retraités décident de passer l'hiver au chaud plutôt



que chez nous et ils optent principalement pour l'Espagne. Selon les estimations de DELA, près de 75 % des rapatriements en hiver concernent des personnes âgées de plus de 65 ans.

« La plupart du temps, nos rapatriements concernent des personnes décédées de manière naturelle, à cause d'un problème de santé, par exemple d'une crise cardiaque. Il est toujours difficile de devoir faire le deuil d'un proche décédé subitement. Outre le chagrin, de nombreuses questions surgissent auxquelles personne n'est préparé. En cas de décès à l'étranger, ces questions sont d'autant plus complexes; les procédures légales et les procédures de rapatriement compliquent effectivement les choses. Nous ne souhaitons à personne d'en avoir besoin, mais nous conseillons fortement à tout le monde de souscrire une bonne assurance avant de partir en voyage. »

Greta Plas, Responsable du centre de rapatriement DELA

Activités sportives

DELA a constaté qu'en été, il s'agissait souvent de personnes plus jeunes. Ce sont en effet principalement des parents accompagnés de leurs enfants en âge scolaire qui voyagent au cours de ces mois-là. Il s'agit là aussi souvent de décès naturel, bien qu'il y ait plus d'accidents en été. Cela s'explique par l'attrait suscité par les activités sportives et aventureuses en vacances. Une tendance qui gagne d'ailleurs en popularité au sein de toutes les générations.

« De plus en plus de vacanciers cherchent l'aventure et se tournent vers des activités comme le vélo, la marche ou la randonnée en montagne. Nous incitons tout le monde à profiter de vacances bien méritées, mais comme nous aimons à le rappeler : Informez-vous bien et préparez-vous toujours convenablement! »

Greta Plas, Repsonsable du centre de rapatriement DELA

À propos de DELA

DELA signifie « Draagt Elkanders Lasten » — prendre soin les uns des autres — et fait partie d'une coopérative. DELA est spécialisée dans tout ce qui touche de près ou de loin aux adieux et soulage les personnes lors d'un des moments les plus difficiles de leur vie : le départ d'un être cher. Notre organisation existe depuis plus de 85 ans et est présente en Belgique depuis 1989 où elle compte près de 800 collaborateurs à la disposition des familles avant, pendant et après les obsèques. DELA est surtout connue pour ses activités d'assureur obsèques, mais dispose également de +/- 70 centres funéraires hautement qualifiés dans plus de 120 endroits en Belgique, possède 3 crématoriums ainsi qu'un centre de rapatriement à l'aéroport de Zaventem. En outre, chaque jour, une trentaine de conseillers en formalités après funérailles aident les familles à faire toutes les démarches pratiques et administratives après les obsèques. DELA se charge d'environ 80 % de tous les rapatriements en Belgique et enterre un Belge sur dix. DELA est le spécialiste funéraire par excellence en Belgique. C'est à partir de son engagement social que DELA a créé le Fonds DELA. Ce fonds soutient des initiatives qui apportent un soutien à ceux qui vivent les moments difficiles des adieux.